

FICHA DIDÁCTICA

Clase de Generalización- Lección de Adultos

3er TRIMESTRE, 2024. EL LIBRO DE MARCOS

Lección 4: Para el 27 de julio de 2024 PARÁBOLAS



**IGLESIA ADVENTISTA DEL SEPTIMO DÍA- UNIÓN CUBANA
DEPARTAMENTO DE ESCUELA SABÁTICA**

Autor: M. Casas. DrC., Pt



“Dijo también: ‘Miren lo que oyen. Con la medida con que miden los medirán otros, y aun les será añadido. Al que tiene, se le dará; y al que no tiene, aun lo que tiene le será quitado’ ” (Mar. 4:24, 25).



MOTIVA

Imagínate que vives en el tiempo de Jesús y le oyes hablar de que El Reino de Dios se ha acercado. No entiendes nada porque tus ojos siguen viendo las mismas cosas de antes. En esta semana hemos estudiado cómo Jesús enseñó acerca del Reino de Dios a través de parábolas.

La gran pregunta de esta semana es:

¿Cuál es el significado del Reino de Dios, tal como lo presenta Marcos a través de parábolas?

Te invito a repasar la lección que tiene estos objetivos:

SABER: Comprender las parábolas de Marcos 4 que anuncian el Reino de Dios.

SENTIR: Desear vivir el Reino de Dios.

HACER: Vivir el Reino de Dios en tu casa, tu iglesia, tu comunidad.



DIALOGA

PRIMER PUNTO: LAS PARÁBOLAS DE MARCOS 4

1. ¿Por qué Cristo usó las palabras para enseñar?

Respuesta:

- Para reprender de forma sencilla y efectiva; porque como hacía alegoría a cosas de la naturaleza, por ejemplo, no podían encontrar en sus palabras ninguna ocasión para condenarlo.
- Para la gente que tenía su corazón endurecido: "Por eso les hablo en parábolas dijo el, porque viendo no ven, y oyendo no oyen, ni entienden... Mateo 13:13-15.
- Para llevar la verdad espiritual a gente que le oía, con escenas conmovedoras de la vida, la experiencia, o la naturaleza para despertar el interés.
- Porque tenía verdades para presentar, que la gente no estaba preparada para aceptar, ni aun para entender.
- Para atender las necesidades de cada corazón. Usando una variedad de ilustraciones, no solamente presentaba la verdad en sus diferentes fases, sino que hablaba al corazón de los distintos oídos.

2. ¿En qué contexto debemos leer las parábolas de Marcos 4?

Respuesta: Debemos leerlas como una iluminación del "misterio del Reino de Dios" (Mar. 4:11).

3. ¿Realmente el Reino de Dios es misterioso?

Respuesta: El sustantivo griego *mystērion* implica "el contenido de lo que no se ha conocido antes, pero que ha sido revelado a un grupo circunscripto o restringido". Ver folleto de maestros, p.47.

Los "misterios del Reino de los cielos" han sido revelados en la primera venida de Jesús (Mat. 13:11). Jesús mismo aclara que no hay ningún misterio en su mensaje: "Porque nada hay oculto que no se haya de manifestar, ni secreto que no salga a luz" (Mar. 4:22).

Estos "misterios" del Reino (que ya no son misterios pues han sido revelados) no serán entendidos por todas las personas. El evangelio, la semilla, se esparce sobre diversos tipos o clases de suelos, pero, por desgracia, no todos los suelos producen los mismos resultados (Mar. 4:3-20).

4. ¿Cuáles son las parábolas de Marcos 4?

Respuesta: Cinco parábolas: el sembrador, la lámpara, la medida, el desarrollo de la semilla y la semilla de mostaza.

SEGUNDO PUNTO: LAS 5 PARÁBOLAS DE MARCOS 4

1. ¿Qué trasfondo tiene la parábola del sembrador?

Respuesta: La parábola del sembrador ilustra las cosas del reino de los cielos, y la obra que el gran Labrador hace por su pueblo.

La misión de Cristo no fue entendida por la gente de su tiempo. La forma de su venida no era la que ellos esperaban. El Señor Jesús era el fundamento de todo el sistema judaico. Su imponente ritual era divinamente ordenado. El propósito de él era enseñar a la gente que al tiempo prefijado vendría Aquel a quien señalaban esas ceremonias. Pero los judíos habían exaltado las formas y las ceremonias, y habían perdido de vista su objeto. Las tradiciones, las máximas y los estatutos de los hombres ocultaron de su vista las lecciones que Dios se proponía transmitirles. Esas máximas y tradiciones llegaron a ser un obstáculo para la comprensión y práctica de la religión verdadera. Y cuando vino la Realidad, con la persona de Cristo, no reconocieron en Él, el cumplimiento de todos sus símbolos, la sustancia de todas sus sombras... El evangelio de Cristo era un tropezadero para ellos porque demandaban señales en vez de un Salvador. Esperaban que el Mesías probase sus aseveraciones por poderosos actos de conquista, para establecer su imperio sobre las ruinas de los imperios terrenales. Cristo contestó a esta expectativa con la parábola del sembrador. No por la fuerza de las armas, no por violentas interposiciones había de prevalecer el reino de Dios, sino por la implantación de un nuevo principio en el corazón de los hombres (Palabras de vida del gran Maestro, pp. 17, 18)

Esta es una de las lecciones que la naturaleza enseña y percibiremos en ella una obra solemne y hermosa (Testimonios para la iglesia, t. 6, p. 189).

2. ¿Cuál es el significado de la parábola del sembrador?

Respuesta:

En el camino	En unos días, la semilla muere (Mr. 4:4)	No tienen interés, y Satanás los desvía (Mr. 4:15)
Entre piedras	En unas semanas, la semilla muere (Mr. 4:5-6)	Reciben la palabra, pero no soportan las pruebas (Mr. 4:16-17)
Entre espinos	En unos meses, la semilla muere (Mr. 4:7)	Reciben la palabra, pero se vuelven cómodos (Mr. 4:18-19)
En buena tierra	Al final de la estación, la semilla fructifica (Mr. 4:8)	Resisten las pruebas y no se acomodan. Llevan fruto (Mr. 4:20)

3. ¿Cuál es el énfasis especial de Jesús en la parábola de la lámpara?

Respuesta: Marcos 4:21 al 23. Las lámparas existen para dar luz; de lo contrario, pierden su razón de ser. Poco a poco, Jesús iba revelando la verdad del evangelio para que sea conocida por todos (Mr. 4:22). Si el vendedor era bueno, añadía un poco más de producto en la medida para satisfacer a su cliente. Jesús sabía obtener la atención de su auditorio. Ahora estaban preparados para recibir la lección espiritual. Aquella noche, al encender sus lámparas en casa, “los que tienen oídos para oír” (Mr. 4:23) recordaron sin duda la lección.

4. ¿Qué lección está Jesús enseñando con la parábola del almud o cesta para medir cereales?

Respuesta: En las calles de la ciudad, los mercaderes vendían sus productos usando medidas más o menos estándar para medir la cantidad de producto que deseaba el comprador. Si el vendedor era bueno, añadía un poco más de producto en la medida para satisfacer a su cliente. Jesús sabía obtener la atención de su auditorio. Ahora estaban preparados para recibir la lección espiritual. Aquella noche, al encender sus lámparas en casa, “los que tienen oídos para oír” (Mr. 4:23) recordaron sin duda la lección. Si alguien es receptivo a la verdad, obtendrá aún más. Pero si la rechaza, aún la verdad que tiene se perderá (Mr. 4:25).

5. Lee Marcos 4:26 al 29. ¿Cuál es el foco primario de esta parábola?

La mayor parte del Evangelio de Marcos tiene paralelos en Mateo, en Lucas o en ambos. Pero ese no es el caso de esta parábola, que aparece solo en Marcos. El foco temático de esta breve parábola es el proceso de crecimiento. Jesús indica que así es como funciona el Reino de Dios. Los humanos tienen una parte en el proceso, pero el crecimiento real es obra de Dios. No es un proceso interminable. La historia termina abruptamente con la maduración del grano. Así es como la segunda venida de Cristo pondrá súbitamente fin a la historia de nuestro mundo.

6. Lee Marcos 4:30 al 32. ¿Cuál es el énfasis importante en la parábola de la semilla de mostaza?

Esta parábola destaca cómo algo tan diminuto crece hasta convertirse en algo notablemente grande. Las semillas de mostaza miden entre 1 y 2 milímetros de diámetro. La planta descrita aquí es probablemente la mostaza negra (*Brassica nigra*), que tiene semillas muy pequeñas (más de setecientas de ellas juntas pesan apenas un gramo). Aunque no son las más diminutas del mundo, son bastante pequeñas, especialmente en comparación con la planta que producen, que puede alcanzar una altura de tres metros. Jesús destaca el hecho de que aun los pájaros anidan en sus ramas. Esta última referencia alude a Salmos 104:12 y a Daniel 4:10 al 12. El Salmo 104 se refiere al poder de Dios cuando creó el mundo, y Daniel 4 representa a Nabucodonosor como un gran árbol debajo del cual todos encuentran sombra y alimento. El punto que Jesús destaca es que el Reino de Dios, que fue muy pequeño al comienzo, llegará a ser grande e impresionante. En los días de Jesús, la gente pudo haber mirado con desprecio al predicador galileo itinerante, cubierto de polvo y con su pequeño grupo de discípulos, pero el tiempo ha mostrado que su reino de gracia sigue expandiéndose por todo el mundo.

APLICA



1. **¿Cómo responderías a alguien que insistiera en que Jesús dijo parábolas para mantener en la oscuridad a quienes no estaban entre sus seguidores?**

Respuesta: (ver 1 Juan 2:2), mantendría deliberadamente en la oscuridad a las personas por cuya salvación murió en la Cruz?

2. **¿Qué cantidad de fruto estás dando según Marcos 4:20?**

Respuesta: Personal

3. **¿Qué papel juegan los seres humanos en contribuir al crecimiento de la semilla del evangelio, y cuál es la parte de Dios?**

Respuesta: El hombre predica, el Espíritu Santo convence de pecado, verdad y juicio.

4. **¿Podría esta actitud de dependencia total ser parte de lo que necesitamos hacer para crecer?**

Respuesta: Seguro.

PRACTÍCA



En esta semana:

Personal

- **Medita** acerca de las parábolas de Marcos 4 que anuncian el Reino de Dios
- **Ora** para que el Espíritu Santo te ayude a establecer el Reino de Dios en tu casa, tu iglesia, tu comunidad.
- **Ayuda a establecer** el Reino de Dios en tu casa, tu iglesia, tu comunidad.

Unidad de Acción

- Reúnanse para esclarecer mejor los puntos de la lección.
- Reúnanse para ministrar a algún necesitado de tu iglesia o tu comunidad.

